

ISSN: 2305-7939





Homenaje

Homenaje al Dr. Juan Antonio Barral Garcia

Homage to Dr. Juan Antonio Barral Garcia

Yuniel Albelo Abreu¹ https://orcid.org/0000-0001-8171-1119

Huberto Lorenzo Valdés¹ https://orcid.org/0000-0002-1047-2613

Marcia de los Ángeles Leyva Calafell^{1*} https://orcid.org/0000-0003-1133-8472

¹Hospital Universitario Clínico Quirúrgico "Comandante Faustino Pérez Hernández". Matanzas, Cuba.

*Autor para la correspondencia: mleyvacalafell@gmail.com

Recibido: 29/08/2022, Aceptado: 29/08/2022



Tras la pérdida física del Dr. Juan Antonio Barral Garcia (1946-2021), el Servicio de Urología del Hospital Universitario Clínico Quirúrgico "Comandante Faustino Pérez Hernández" de Matanzas honra su memoria. Fue internacionalista, profesor de profesores de la urología matancera y cirujano de vocación, que dedicó su vida a la labor médica hasta sus últimos días.



Rev Cubana Urol 2022;11(3):e891

ISSN: 2305-7939

Publicación
Científica
de la Sociedad
Cubana
RNPS: 2296 de Urología

Datos generales

Fecha de nacimiento: 2 de julio de 1946.

Fecha de defunción: 10 de febrero del 2021.

Títulos

Doctor en Medicina (1969).

Especialista de I Grado en Urología (1975).

Especialista de II Grado en Urología (1984).

Inglés. Escuela de idiomas "Federico Engels" (1984).

Vida laboral

Se graduó de Doctor en Medicina en la Universidad de La Habana, 1969. Fue interno vertical en Urología y realizó prácticas en el Hospital "Comandante Manuel Fajardo". Cursó la residencia en Urología en varios escenarios: Hospital "Carlos Manuel de Céspedes", Bayamo; Hospital Regional General "Pedro Betancourt", Jovellanos; Hospital "José Ramón López Tabranes", Matanzas. Se graduó de Especialista de I y II grado en Urología en el Hospital Provincial de Matanzas en 1975 y 1984 respectivamente.

Vida sindical

Participó en las actividades del sindicato de trabajadores de Salud Pública. Fue secretario de trabajo voluntario de la Sección Sindical en el Hospital Regional de Jovellanos en 1973 y trabajador de avanzada en 1975.

Esfera investigativa

Desarrolló varias líneas investigativas, entre sus publicaciones cabe mencionar las siguientes: "Resultados del estudio de la pielonefritis en el embarazo. Experiencia en 130 casos", en la Revista Cubana de Obstetricia y Ginecología; "Pesquizaje de afecciones urogenitales en los niños de los círculos infantiles de la ciudad de Matanzas", en la Revista Cubana de Pediatría; "Hallazgos radiológicos en embarazadas con sepsis urinaria", en la Revista Cubana de Obstetricia y Ginecología; y "Pielonefritis Xantogranulomatosa", en la Revista Cubana de Cirugía.







ISSN: 2305-7939

RNPS: 2296



Sociedad Cubana de Urología

Miembro de la Sociedad Cubana de Urología desde 1995. Secretario de la filial de Matanzas de 1984 a 1989. Participó en varios congresos y eventos. Fue delegado permanente en la Primera Jornada Provincial Clínico Quirúrgica en Camagüey; Primera Jornada Nacional de Radiología "Dr. Mario Muñoz Monroy" en 1973; Primer Congreso Nacional de Microbiología y Parasitología en La Habana; VIII Congreso Latinoamericano de Obstetricia y Ginecología en enero de 1978; I Fórum Científico Universitario en el Centro Universitario de Matanzas en 1979; Congreso Latinoamericano de Nefrología y II Congreso Nacional Nefrourológico.

Docencia

Asesoró a alumnos de la Escuela de Enfermería de Jovellanos en 1972, a médicos residentes, internos y enfermeros del Hospital Docente de Jovellanos. De igual modo, fue consultante de internos y enfermeros de la sala de Urología del Hospital Provincial de Matanzas de 1973 a 1975, de enfermeras y auxiliares de enfermería en sala J del Hospital de Versalles y de residentes de Urología desde 1975 hasta 2020 en el Hospital "Faustino Pérez".

Internacionalista

En el período de 1989 a 1991 cumplió su primera misión internacionalista en Zambia. En 2006 trabajó en el Hospital Académico Nacional de Paramaribo, Suriname. Recibió una evaluación satisfactoria y fue seleccionado como destacado en el segundo semestre de su estancia. Obtuvo reconocimientos de la dirección de centro hospitalario y del jefe de Servicio de Urología.

El Dr. Barral o "Johnny", como comúnmente era llamado por sus colegas, fue miembro activo de la Sociedad Cubana de Ginecología y Obstetricia, Jefe del Servicio de Nefrología en el Hosproma durante el período de 1988 a 1989, Presidente del subcomité de Cirugía #1 del Comité de Infecciones del Hospital Provincial de Matanzas y Coordinador de la unidad lógica riñón y vías excretoras. Le gustaba conversar en inglés sobre temas médicos con sus alumnos y colegas, compartía de manera rutinaria sus actualizaciones sobre afecciones urológicas. Trasmitía experiencias a sus alumnos acompañado de aforismos y frases como "El que se confía pierde", "Eres dueño de lo que callas y esclavo de lo que dices", entre otras. Sus familiares, amigos, colegas y alumnos lo recuerdan como un ejemplar profesional, honrar su memoria constituye un acto de orgullo y regocijo.

Conflicto de intereses

Los autores declaran que no tienen conflicto de intereses.



